
Escándalo de por medio, Argentina 
cayó 2-1 ante Marruecos

JUEGOS OLÍMPICOS 

Habrá protestas en el Parque 
Nacional Los Glaciares 

RECLAMO POR DESPIDOS 

Proponen declarar servicio 
esencia a Radio Nacional 

INICIATIVA DE ALIANIELLO 

Terenzi preocupada por la ola de delitos en Trelew 
LA SENADORA FUE VÍCTIMA DE UN ROBO EN SU VEHÍCULO  

El último informe del IN-
DEC reflejó una fuerte 
caída del 24,7% respecto 
al mismo mes del año an-
terior en la ocupación ho-
telera en todo el país. Las 
pernoctaciones de viaje-
ros residentes y las de no 
residentes registraron una 
baja de 28,0% y 12,2%, 
respectivamente. El seg-
mento más afectado fue 
el de 1 y 2 estrellas que 
sufrió una caída en no re-
sidentes del 44%. 

Otro dato negativo Otro dato negativo 
LA OCUPACIÓN HOTELERA CAYÓ 24,7% INTERANUAL

El Gobierno oficializó la mesa tripartita 
junto con sindicalistas y empresarios

INICIA EL PROCESO DE CARA A LA REFORMA LABORAL 

NACIONALES

Melella firmó convenio con empresa interesada en el hidrógeno verde
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La Secretaría de Trabajo ofi-
cializó la mesa tripartita 
conformada por represen-

tantes de la Confederación Gene-
ral del Trabajo (CGT), del Grupo 
de los 6 y del Poder Ejecutivo. A 
la cabeza está el secretario Julio 
Cordero, quien se entrevistó con 
sindicalistas y empresarios, y con-
vocará a un encuentro entre auto-
ridades de los tres sectores para la 
próxima semana. 

Al término de la reunión con 
el autoridades empresariales que 
tuvo lugar hoy a las 13, Corde-
ro reveló que fue un encuentro a 
agenda abierta “con un fuerte eje 
en la creación de empleo en todo 
el país”, y planteó que “desde el 
ministerio de Capital Humano 
que conduce Sandra Petovello 
convocaremos para la semana 
próxima a empleadores y trabaja-
dores para que se reúnan en una 
mesa tripartita donde se puedan 
discutir todos los temas sectoria-
les en el marco del diálogo social”.

“Hemos recibido del empre-
sariado una señal positiva de 
compromiso con el diálogo, el 
consenso, con el país, y con la ge-
neración de empleo en el marco 
de las políticas que lleva adelante 
el gobierno nacional”, sostuvo el 
funcionario.

El llamado a la primera reu-
nión tendrá lugar en los próximos 
días, y contará con una fuerte im-

REFORMA LABORAL 

El Gobierno oficializó la mesa tripartita 
junto con sindicalistas y empresarios

pronta federal, a través del Conse-
jo Federal del Trabajo. “Ese es el 
compromiso desde el Ministerio 
de Captal Humano y el gobierno 
nacional: mantener instancias de 
diálogo con todos los sectores so-
ciales y que además el mismo ad-
quiera un carácter federal”, agregó 
el secretario.

A su turno, el titular de la Unión 
Industrial Argentina, Daniel Funes 
de Rioja, planteó: “Se conversó 
sobre la integración del Gobierno 
de llamar a los actores sociales, es 
decir, empresarios y trabajadores a 
los efectos de discutir la temática, 
buscar acuerdos, posibles consen-
sos sobre las necesidades del país 
que viene que necesita empleo, 
producción, reactivación y que in-
corpora tecnología y que tiene que 
incorporar formación para los nue-
vos trabajadores”. 

“Esta temática atraviesa lo 

normativo además de lo formativo 
y los requerimientos de buscar el 
clima de consenso. Nuestra acti-
tud es la de estar dispuestos a dia-
logar y a construir, no queremos 
generar conflictos, sino tratar de 
solucionarlos detrás de un obje-
tivo común que es estabilización 
macroeconómica y reactivación 
desde el punto de vista producti-
vo”, puntualizó. 

Además, reveló que escucha-
rán los reclamos del triunvirato 
de la CGT, a los que definió como 
“la contraparte natural” del sector 
empresarial, para avanzar en una 
reforma del sistema laboral. 

Asimismo, el titular de la Cá-
mara Argentina de Comercio, Na-
talio Grinman, destacó el diálogo 
entre las partes, y pidió no ver a 
los empresarios como “enemigos 
de los trabajadores”. “Primero 
dialogar, segundo dialogar y ter-

Resignado a esperar que el 
Congreso empiece a tratar su 

“ley de Hojarasca”, cuyo devenir 
ya no depende de su voluntad, el 
flamante ministro de Desregula-
ción y Modernización del Estado, 
Federico Sturzenegger, prepara su 
primera jugada por decreto desde 
que se incorporó formalmente al 
Gabinete. El creador del famo-
so, polémico y, en parte, frenado 
DNU/70, estrenará la lapicera con 
la eliminación o la reforma de 
unos 60 organismos públicos, que 
saldrán del organigrama estatal 
de un tirón, se achicarán consi-
derablemente o se fusionarán con 

PLAN DE DESREGULACIÓN Y MODERNIZACIÓN DEL ESTADO 

Sturzenegger estrenará la lapicera eliminando 
al INADI y otros 60 organismos

otras áreas.
La lista del “decreto 51″, como 

lo llamaron a priori, todavía está 
preparándose, pero incluirá áreas 
que funcionan bajo la órbita de los 
ministerios de manera descentra-
lizada. Los pocos ejemplos que 
dejaron trascender desde la Casa 
Rosada son el Instituto Nacional 
de Juventudes (INJUVE), que de-
pende del Ministerio de Capital 
Humano bajo la órbita de Sandra 
Pettovello; el Instituto Nacional 
de Asuntos Indígenas (INAI), que 
funciona en la Jefatura de Gabine-
te de Guillermo Francos y donde 
acababan de nombrar al exfuncio-

nario de Mauricio Macri, Claudio 
Avruj; y el Instituto Nacional con-
tra la Discriminación, la Xeno-
fobia y el Racismo (INADI) que 
depende de la cartera de Justicia 
que conduce Mariano Cúneo Li-
barona. Pero serán unas 60 entida-
des, de mayor o menor magnitud.

Los fundamentos no se oficia-
lizaron, pero girarán en torno a la 
idea de que no tienen un fin nece-
sario para la función pública, o que 
fueron usadas de manera irregular 
durante la administración kirchne-
rista para desviar fondos públicos. 
En lugar de sanearlas, el Gobierno 
se dispone a suprimirlas. 

cero dialogar”, subrayó.
“No hay empresas sin trabaja-

dores, pero lo que necesita la Ar-
gentina es crear fuentes de trabajo 
y eso solo puede hacerlo el sector 
privado. Hay que entenderlo, por 
lo tanto es importante que dialo-
guemos”, insistió, y agregó: “Du-
rante muchísimas décadas hemos 
tomado políticas equivocadas por 
eso es que la Argentina llegó a 
esta situación”. 

Por su parte, aseguró que “hoy 
a un Gobierno que quiere hacer las 
cosas diferentes” y pidió acompa-
ñarlo “cada uno con su posición”. 
“Debemos coincidir en que hay 
que buscar un país normal y eso 
lo podemos construir entre todos. 
De eso se trató la reunión de hoy”. 

Tras los cuestionamientos del 
sindicalismo, Grinman respondió: 
“Las cosas se solucionan en una 
mesa de diálogo. No en la calle ni 
a través de cualquier actitud des-
agradable. Hay que solucionarla 
dialogando. Cuando los argenti-
nos votaron el año pasado optaron 
por un camino y hay que respetar 
esa votación”.

En el marco del encuentro, la 
Cámara de Comercio y Servicios 
(CAC), pidió que los servicios de 
transporte, educación, bancarios 
y actividades de exportación sean 
declarados “esenciales” tras ar-
gumentar que es clave garantizar 
una prestación mínima del 75%. 

La entidad explicó que “la in-
terrupción en su totalidad de los 
servicios de transporte, educación 
y bancos, “afecta gravemente a 
los comerciantes, producto de la 
disminución del tránsito de peato-
nes, sumado a las dificultades que 
padecen los trabajadores para des-
plazarse a sus empleos”. 

También reclamó en el avance 
de abonar las sentencias judicia-
les en hasta 12 cuotas mensuales y 
consecutivas, y en la creación de un 
Fondo de Cese Laboral para susti-
tuir el régimen indemnizatorio.

En representación del sector 
empresarial dieron el presente 
Natalio Mario Grinman, de la 
Cámara Argentina de Comercio y 
Servicios (CAC); Adelmo Gabbi, 
de la Bolsa de Comercio de Bue-
nos Aires (BCBA); Ignacio Weiss, 
de la Cámara Argentina de la 
Construcción (CAMARCO); Da-
niel Funes de Rioja, de la Unión 
Industrial Argentina (UIA); Mar-
cos Pereda, de la Sociedad Rural 
Argentina (SRA); y Andrés Walls, 
de la Asociación de Bancos Ar-
gentinos (ADEBA).

Junto a Cordero participaron 
Martin Huidobro, Subsecretario 
de Trabajo; María Eugenia Cor-
tona, Subsecretaria de Empleo; 
Alexandra Biasutti, Subsecreta-
ria de Seguridad Social y Clau-
dio Aquino, Director Nacional de 
Asuntos Sindicales. 
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El último informe difundido 
por el INDEC reflejó una 
fuerte caída del 24,7% res-

pecto al mismo mes del año an-
terior en la ocupación hotelera en 
todo el país. Las pernoctaciones 
de viajeros residentes y las de no 
residentes registraron una baja de 
28,0% y 12,2%, respectivamen-
te. Según las regiones turísticas, 
CABA concentró el mayor por-
centaje de pernoctaciones en el 
mes, con 27,6%, con 297.146 per-
sonas hospedadas. Las plazas dis-
ponibles a nivel nacional sumaron 
10,3 millones, 1,5% menos que en 
mayo de 2023. El segmento mas 
afectado fue el de 1 y 2 estrellas 
que sufrió una caída en no resi-
dentes del 44%.

Debacle
Los números mandan y la crisis 
queda expuesta en cada informe 
del Instituto Nacional de Estadís-
ticas y Censos. Según datos del 
INDEC del último informe de 
ocupación hotelera, correspon-
diente a mayo de 2024, se estima-
ron 2,4 millones de pernoctacio-
nes en establecimientos hoteleros 
y parahoteleros, lo que implicó 
una disminución de 24,7% respec-
to al mismo mes del año anterior. 
Las pernoctaciones de viajeros 
residentes, y las de no residentes 
registraron una baja de 28,0% y 
12,2%, respectivamente.

Según las regiones turísticas, 
CABA concentró el mayor por-
centaje de pernoctaciones en el 
mes, con 27,6%; seguida por Pa-
tagonia, con 17,1%. Las pernocta-
ciones de los viajeros residentes 
se distribuyeron principalmente 
entre las regiones CABA, que 
concentró el 18,1%; Patagonia, el 
17,3%; y Litoral, el 15,9%.

SEGÚN DATOS OFICIALES DEL INDEC

La ocupación hotelera cayó 24,7% 
respecto de julio 2023

1,5% menos que en mayo de 2023; 
mientras que las ocupadas totali-
zaron 2,4 millones y disminuyeron 
24,7% interanual. La tasa de ocu-
pación de plazas (TOP) fue 23,3%.

A nivel nacional se registra-
ron 3,9 millones de habitaciones y 
unidades disponibles, 0,9% menos 
que en mayo de 2023. Las habita-
ciones y unidades ocupadas su-
maron 1,3 millones, 20,8% menos 
que en el mismo período de 2023. 
La tasa de ocupación de habitacio-
nes (TOH) fue 32,6%.

Los Hoteles 4 y 5 estrellas re-
gistraron la mayor cantidad de ha-
bitaciones y unidades disponibles, 
1,2 millones; de las que estuvieron 
ocupadas 0,5 millones. La región 
turística con mayor disponibilidad 
y ocupación de habitaciones y uni-
dades fue CABA, con 0,7 millones 
y 0,4 millones, respectivamente.

En resumen para cada una de 
las regiones turísticas del país y 
para cada categoría, la TOH (Tasa 
de Ocupación Hotelera) mensual 
y de fines de semana. La mayor 
TOH mensual se registró en la re-
gión CABA, con el 51,3%; segui-
da por la región Patagonia, con el 
34,8%. Las regiones turísticas con 
mayor ocupación de habitaciones 
durante los fines de semana fueron 
CABA, con 49,3%; y Litoral, con 
33,2%.

Según la categoría del aloja-
miento, la mayor TOH mensual 
correspondió a la categoría Ho-
teles 4 y 5 estrellas, con 43,9%; 
seguida por Hoteles 3 estrellas, 
aparts y boutiques, con 33,0%. 
Las categorías con mayor ocupa-
ción de habitaciones durante los 
fines de semana fueron: Hoteles 4 
y 5 estrellas, con 41,4%; y Hoteles 
3 estrellas, aparts y boutiques, con 
34,2%. 

La región CABA fue la prefe-
rida por los viajeros no residentes: 
concentró el 57,1% del total de 
pernoctaciones. Fue seguida por 
Patagonia, con el 16,5%.

El total de viajeros hospedados 
fue 1,1 millones y tuvo una varia-
ción negativa de 22,3% respecto 
al mismo mes del año anterior. La 
cantidad de viajeros residentes bajó 
23,9% y la de no residentes dismi-
nuyó 16,1%. El 78,1% de los viaje-
ros hospedados fueron residentes.

Las regiones turísticas que 
hospedaron el mayor número 
de viajeros fueron CABA, con 
297.146 personas hospedadas, y 
Patagonia, con 183.770. Las loca-
lidades más visitadas por región 
fueron: Mar del Plata (Buenos 
Aires), con 42.948; Puerto Iguazú 
(Litoral), con 40.747; ciudad de 

Salta (Norte), con 36.245; ciudad 
de Mendoza (Cuyo), con 36.140; 
ciudad de Córdoba (Córdoba), con 
26.958; y San Carlos de Bariloche 
(Patagonia), con 26.446.

El 36,8% de las pernoctacio-
nes se realizaron en Hoteles 4 y 
5 estrellas; 32,4%, en Hoteles 3 
estrellas, aparts y boutiques; y 
16,2%, en establecimientos Para-
hoteleros.

Las pernoctaciones de viajeros 
residentes se registraron princi-
palmente en Hoteles 3 estrellas, 
aparts y boutiques, con 34,5%; 
y en Hoteles 4 y 5 estrellas, con 
29,0%; mientras que en las de via-
jeros no residentes se destacó la 
categoría Hoteles 4 y 5 estrellas, 
con 61,0%.

La estadía promedio de los 
viajeros fue 2,1 noches, 3,1% me-

nos que el mismo mes del año 
anterior. Los establecimientos 
Parahoteleros tuvieron la mayor 
estadía promedio, con 2,3 noches; 
seguidos por los Hoteles 1 y 2 es-
trellas, con 2,2 noches. La región 
turística que presentó la mayor es-
tadía promedio fue Buenos Aires, 
con 2,5 noches.

Según la región de origen, el 
mayor número de pernoctaciones 
de viajeros residentes fue realiza-
do por viajeros de CABA y par-
tidos del Gran Buenos Aires, con 
30,9%. Para los no residentes, la 
mayor cantidad de pernoctaciones 
fue de viajeros provenientes del 
Mercosur, con 43,1%; seguido por 
los países que componen el bloque 
“Resto de América», con 29,4%.

Las plazas disponibles a nivel 
nacional sumaron 10,3 millones, 
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El Intendente de Puerto Ma-
dryn se volvió a mostrar 
preocupado por la falta de 

obra pública nacional y los perjui-
cios que podría traer a la ciudad. 
“Más allá del freno que han teni-
do las obras en el gobierno nacio-
nal, las vamos a seguir peleando. 
Hay que reactivarlas, necesitamos 
que Nación nos escuche”, planteó 
Gustavo Sastre.

Dicha obras que plantea el Jefe 
Comunal son necesarias para el 
crecimiento y desarrollo de la ciu-
dad. Algunas de ellas ya estaban 
presentadas y hasta otras licita-
das, pero el hecho de que hayan 
sido canceladas totalmente por el 
gobierno nacional genera cierto 
temor ante una localidad que tiene 
un crecimiento sostenido.

“Son obras que están todas 
presentadas en el Gobierno Nacio-
nal, de hecho algunas han sido li-
citadas, como por ejemplo los ser-
vicios para los casi 7.000 lotes de 
las Tierras de la Armada, donde el 
municipio de manera muy prolija 
había trabajado durante casi una 
década para poder obtenerlos, 
hicimos una preinscripción para 
también saber de qué cantidad 
de familias necesitadas de tierra 
estábamos hablando, donde están 
los inscriptos en un listado muy 
pormenorizado hecho en el mu-

RECLAMO DEL INTENDENTE DE PUERTO MADRYN 

Sastre insistió en la reactivación 
de la obra pública nacional 

En un tono de preocupación y 
descontento, Estela Colman, 

integrante de la Comisión de la 
Asociación Vecinal del Parque 
Agroforestal, expresó su frustra-
ción por la falta de avances en la 
provisión de servicios básicos en 
el barrio. “Hace 14 años venimos 
peleando por los servicios. Hasta 
el momento hay cosas que no tu-
vieron respuesta”, lamentó.

Colman destacó que, pese a 
promesas previas, el suministro 
eléctrico sigue siendo un proble-
ma sin resolver. “El tema de luz 
seguimos sin respuestas. Lo único 
que se bajó fue el primer desem-
bolso para la obra, pero seguimos 
esperando”, explicó. Recordó, 
además una promesa no cumplida: 
“El año pasado nos habían dicho 
que para Navidad íbamos a po-
der prender el arbolito, pero hasta 
ahora no tuvimos suerte. La obra 
de energización inició, pero luego 
se detuvo. Hay un montón de pos-

 “SOMOS UNA PARTE DE MADRYN OLVIDADA”, AFIRMAN DESDE LA ASOCIACIÓN VECINAL 

Vecinos del Parque Agroforestal 
reclaman por servicios básicos

muy triste, somos más de 190 fa-
milias que estamos en el barrio”.

Para enfrentar la falta de aten-
ción médica cercana, la comuni-
dad está trabajando en un proyec-
to para completar una salita de 
salud: “Estamos a 4 kilómetros 
de la ciudad y si en estos momen-
tos pasa un accidente o algo no 
tenemos cobertura”, comentó.

Finalmente, Colman resaltó 
la paciencia y el enfoque pacífico 
de los vecinos en sus demandas, 
pero también enfatizó la urgencia 
de resolver problemas esenciales 
como el suministro de agua, es-
pecialmente durante el verano. 
“Tratamos de ser juiciosos, de 
golpear puertas y no hacer lío. 
Pero somos personas y si la Or-
ganización Mundial de la Salud 
te dice que lo primordial para un 
individuo es el agua, por qué no-
sotros no tenemos agua. En el ve-
rano nos falta el agua”, concluyó 
Colman. 

tes tirados”.
Otro tema preocupante para 

los vecinos es la situación de la 
tenencia de los terrenos. Según 
Colman, desde 2019 los habitan-
tes tienen una tenencia precaria 
sin resolución definitiva. “No se 
siguió el tema, no se terminó. Se-

guimos a la espera”, señaló.
A pesar de estos problemas, 

Colman reconoció el esfuerzo de 
la comunidad para mejorar sus 
condiciones de vida. “Gracias 
a un grupo de vecinos se logró 
que se tenga la recolección de 
residuos, pero estamos pagan-

do impuestos sin tener servicios 
esenciales”, criticó. Además, des-
cribió el mal estado de las calles 
y los problemas de inundaciones: 
“El estado de las calles es impre-
sionante. El día que llueve se nos 
inunda todo. Creo que hoy somos 
una parte de Madryn olvidada. Es 

nicipio, casi 15.000 personas y 
donde paralelamente trabajamos 
en poder licitar los servicios, hoy 
todo eso nos lo voltearon, la licita-
ción y las obras que tenemos que 
llevar adelante para poder avanzar 
como ciudad no están más y eso 
nos duele muchísimo”, lamentó.

Además, agregó que también 
habrá que volver a hacer las ges-
tiones para conseguir obras de 
servicios básicos para el barrio 
Juan Domingo Perón, el colector 
cloacal para la zona oeste, la plan-
ta de tratamiento sur para Solanas 
de la Patagonia, la Avenida de Cir-
cunvalación, la remodelación del 
Parque de la Ciudad.

“Se invirtió mucho tiempo 
en los proyectos, se gastó mucho 
dinero para poder hacerlos y pre-
sentarlos en tiempo y forma; y que 
nos digan que esas obras están to-
talmente paradas no preocupa”, 
dijo Sastre.

Por último, se refirió a la desa-
parición de los proyectos de obras 
que estaban en el ENOHSA: “Las 
obras que no figuran más, las ten-
drán que buscar y las tendrán que 
encontrar, porque nosotros hici-
mos un trabajo profesional. Se  
trabajó muchísimo durante más 
de un año y no pueden desapare-
cer del todo”, cerró. 



 5 Jueves 25 de Julio de  2024

En el camino hacia la transi-
ción energética, una nueva 
empresa extranjera se in-

teresa en la Argentina para desa-
rrollar un proyecto de hidrógeno 
verde. Se trata de la firma serbia 
especializada en energías renova-
bles CWP Global, que, a través de 
su subsidiaria en el país Southern 
Cone Energy, firmó un convenio 
con el Gobierno de Tierra del 
Fuego para desarrollar proyectos 
de energías ‘verdes’ en el fin del 
mundo.

El gobernador provincial Gus-
tavo Melella lo confirmó en su 
cuenta de X (ex Twitter): «Junto 
al director de Desarrollo de Ne-
gocios de CWP Global, Fernando 
Begher, a través de Southern Cone 
Energy, firmamos un convenio 
para avanzar en trabajos conjun-
tos que nos permitan desarrollar 
nuevos proyectos de energía reno-
vable y de hidrógeno en el fin del 
mundo«.

El proyecto, según figura en el 
sitio web de la compañía, incluirá 
generación de energía eólica, elec-
trólisis, desalinización de agua y 
plantas de amoníaco, así como 
toda la infraestructura de apoyo 
para el procesamiento, la produc-
ción industrial y la exportación, 
incluyendo rutas y puertos.

«Los proyectos de la Argenti-
na son un conjunto de instalacio-
nes de producción de hidrógeno 
verde a gran escala distribuidas en 
múltiples lugares, generalmente 
hacia el sur del país. Sudamérica 
está bien posicionada para con-
vertirse en un importante produc-
tor de hidrógeno y ya cuenta con 
operaciones de petróleo y gas a 
gran escala que aumentarán la de-

TIERRA DEL FUEGO APUESTA AL DESARROLLO ENERGÉTICO 

Melella firmó convenio con una empresa 
serbia interesada en el hidrógeno verde

manda de hidrógeno verde y deri-
vados», expone la firma serbia en 
su sitio.

Las zonas en las que se empla-
zarían estos proyectos tienen en-
tre 1500 y 3000 kilómetros cua-
drados por grupo y están ubicados 
en Golfo San Jorge, Santa Cruz y 
Tierra del Fuego. A escala com-
pleta, se espera que cada grupo 
tenga alrededor de 8,5 gigawatts 
(GW) de generación eólica.

Este acuerdo es el primer 
paso del camino hacia el desa-
rrollo de este tipo de energías en 
la provincia, que, desde hace ya 
varios años, busca generar con-
diciones llamativas para la in-
versión extranjera.

De hecho, la gobernación in-
tenta impulsar la actividad a par-

tir de los beneficios del régimen 
de promoción industrial, que im-
plica la exención de los impuestos 
al Valor Agregado, Ganancias y 
Aranceles de Importación.

A su vez, Melella resaltó que 
los proyectos que la energética 
tiene en carpeta estarán alineados 
con los estándares internacionales 
de la industria, en concordancia 
con la transición energética y la 
sostenibilidad.

«El convenio busca mitigar los 
efectos del cambio climático ge-
nerando energías bajas en carbo-
no, como la eólica y el hidrógeno 
azul y verde. Southern Cone Ener-
gy analizará la viabilidad de estos 
proyectos», develó el gobernador 
en su cuenta oficial.

La Argentina tiene un enorme 

potencial a partir de la disponibi-
lidad de recursos naturales para la 
producción de hidrógeno verde. 
Sin embargo, el desarrollo de este 
tipo de proyectos energéticos se 
dificulta por un contexto nacional 
marcado por una normativa ende-
ble, falta de seguridad jurídica y 
una volatilidad macroeconómica 
que complica las proyecciones de 
las empresas extranjeras.

«Estamos empezando a trazar 
los lineamientos para el desarrollo 
del hidrógeno verde con el grupo 
empresarial más grande del mun-
do que desarrolla este tipo de pro-
yectos», expresó Alejandro Agui-
rre, ministro de Energía de Tierra 
del Fuego a un medio local.

A su vez, expuso que se trata 
de desarrollos que necesitan años 

para ser completados: «Se tiene 
que analizar el contexto macro-
económico, vincular proyectos a 
largo plazo con algunas intencio-
nes que tiene el Gobierno Nacio-
nal de establecer seguridad jurídi-
ca a través del RIGI».

Por lo pronto, sólo existe en 
el país un proyecto concreto de 
desarrollo de esta energía, naci-
do a partir del plan de inversión 
de u$s 8000 millones en la pro-
vincia de Río Negro por parte de 
la empresa australiana Fortescue 
Future Industries.

A su vez, recientemente, 
Agustín Dranovsky, CEO de la 
Compañía de Tierras del Sud Ar-
gentino, la pata local del holding 
de la familia Benetton, adelantó 
que el grupo encara un megapro-
yecto en la Patagonia.

«Ya estamos instalando las 
torres de medición y haciendo es-
tudios complementarios para ver 
la viabilidad para producirlo. Lo 
estamos desarrollando en Cóndor, 
en Río Gallegos, y en Puerto San 
Julián, en Santa Cruz. Para hacer 
hidrógeno verde se necesita algu-
na energía renovable, que en este 
caso es eólica porque Santa Cruz 
y la zona donde estamos es una 
de las mejores a nivel mundial en 
recurso viento para producir ener-
gía. Después se necesita agua y un 
proceso de hidrólisis para separar 
las moléculas, que también hay. 
Estamos pensando en un proyecto 
que esté orientado a la producción 
de hidrógeno verde que hoy lo 
más común es que se transforme 
en amoníaco, una materia prima 
para la industria química, para 
fertilizantes», dijo el ejecutivo a 
este medio. 

REGIONALES
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La diputada nacional por 
Chubut Eugenia Alianie-
llo cuestionó duramente la 

decisión del gobierno de Javier 
Milei de recortar la programa-
ción de Radio Nacional, obligan-
do a todas las emisoras a repetir 
los programas de Buenos Aires.

«Presentamos un proyecto, 
nosotros veníamos hablando 
con trabajadores de Radio Na-
cional y nuestro objetivo era 
declarar a Radio Nacional como 
servicio esencial, entendiendo 
que cumple un rol informativo 
y social muy importante, sobre 
todo en el interior de las provin-
cias», explicó.

Alianiello destacó que «so-
bre todo en nuestra provincia, 
quedó reflejada esa importancia 
con los últimos acontecimientos 

DURO CUESTIONAMIENTO AL GOBIERNO DE MILEI 

Alianiello propuso que se declare 
a Radio Nacional como servicio esencial

Luciano Rocabado, delegado 
de ATE en el parque Nacio-

nal Los Glaciares, confirmó que 
la postura de las autoridades es 
“no reincorporar a los trabajado-
res despedidos”. Adelantó que el 
viernes tendrán otra reunión y de 
acuerdo a eso, evaluarán medidas 
de acción.

El gremialista detalló que 
tras una reunión con las autori-
dades nacionales, se les informó 
que no van a renovar el contrato 
de los trabajadores despedidos y 
que ATE solicitó mantener los 
11 puestos de trabajo del Parque 
Nacional Los Glaciares, “pero la 
postura es mantener solo a 4 ó 5 
en distintas áreas”.

En tanto detalló en declara-
ciones a “El Mediador” que se 
emite por Tiempo FM 97.5 que 
se realizó un plenario de dele-
gados de ATE (Asociación de 
Trabajadores del Estado) donde 
se analizó la situación que “es 
una tomada de pelo reincorpo-
rar a 5 personas de las 89 que 

ESTE VIERNES EVALUARÁN MEDIDAS DE FUERZA 

Habrá protestas en el Parque Nacional 
Los Glaciares por los despidos

despidieron”.
“El directorio, nos pide una 

reunión para el viernes, nosotros 
vamos a presentar otra propuesta 

y veremos la respuesta”, señaló 
Rocabado y expresó que “la si-
tuación en Parques Nacionales es 
muy difícil, hay muchos compa-

ñeros que están sin trabajo”.
“Evaluaremos el resultado de 

la reunión del viernes y determi-
naremos si tomamos medidas de 

acción desde el día lunes”, con-
cluyó Luciano Rocabado, delega-
do de ATE en el parque Nacional 
Los Glaciares.

en cuanto a nevadas y las difi-
cultades de comunicación que 
existen. No están tan disponibles 
(en las rutas) los servicios de 
internet como para generar una 
comunicación más fluida».

En diálogo con AzM Radio, 
la legisladora expresó su descon-
tento con la decisión: «Espera-
mos que haya pronto tratamiento 
de este proyecto en la Cámara 
y se pueda restablecer. Es una 
locura descentralizar la infor-
mación y pasar las noticias de 
Buenos Aires como si a la gente 
eso le fuera de alguna utilidad».

«Hoy los vecinos del inte-
rior de la provincia se enteran si 
el Subte B está en horario, o si 
viene con demoras. Es inútil, la 
información que tienen que tener 
es otra», disparó. 
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La Policía de Chubut desa-
rrolló una serie de operati-
vos en las ciudades de Tre-

lew, Puerto Madryn, Comodoro 
Rivadavia y Rawson, en los que 
se obtuvieron resultados impor-
tantes para contribuir al desarro-
llo de procesos investigativos en 
marcha.

Durante los procedimientos 
se incautaron vehículos, se re-
tiraron de circulación armas de 
fuego y municiones por causas de 
tentativa de homicidio, abuso de 
armas, amenazas y hurtos.

En todos los casos, los pro-
cesos investigativos siguen su 
curso, por lo que no se descartan 
más medidas para recoger nuevos 
elementos probatorios en operati-
vos que se enmarcan en las dis-
posiciones del Ministerio Público 
Fiscal de cada una de las ciuda-
des de la provincia.

Abuso de armas
En la ciudad de Trelew la Divi-
sión de Investigaciones de esa 
ciudad realizó «un allanamiento 
y registro domiciliario«, en el 
que se identificó a las personas 
que habitaban la vivienda con el 
objetivo de profundizar la inves-
tigación por un caso «de abuso de 
armas», ocurrido en la tarde del 
martes 23 de julio.

Como consecuencia del ac-
cionar policial, se secuestró una 
pistola casera, municiones cali-
bre 22 y otros elementos que re-
sultan útiles para la investigación 
en marcha. Intervino personal de 

INFORME DE LA POLICÍA DE LA PROVINCIA 

Allanamientos positivos 
en diversas localidades de Chubut 

la División de Investigaciones, 
GEOP, Policía Científica y de la 
comisaría 2°.

Violento hecho
El procedimiento se llevó a cabo 
en función de los incidentes que 
involucran a un familiar de una 
víctima fatal, quien le disparó con 
un arma de fuego a los integran-
tes de un grupo antagónico en un 
ataque en el que no se registraron 
heridos.

Se investiga si la situación 
guarda relación con el homicidio 
de un hombre de 44 años que se 
produjo con el empleo de un arma 
de fuego durante el mediodía del 
domingo 21 de julio en un domici-

lio situado en Novaro y Las Heras 
del barrio Planta de Gas de Tre-
lew. En esa oportunidad, se detu-
vo a un individuo de 22 años y se 
secuestraron objetos para profun-
dizar la investigación.

Armas y municiones 
secuestradas
En otro procedimiento, también 
en Trelew, relacionado por «ame-
nazas» contra una mujer como 
damnificada, la División de In-
vestigaciones de la Policía de esa 
ciudad llevó adelante un allana-
miento en una vivienda particular 
donde se identificó a un individuo 
y se incautó un arma de fuego ca-
libre 44 mm.

En ese marco, se registró un 
vehículo donde se localizó otra 
arma de fuego calibre 38 mm. y 
también municiones. En este ope-
rativo se contó con la colaboración 
de la Policía Científica de Rawson.

Puerto Madryn
La División de Investigaciones 
local realizó cinco allanamien-
tos por la «tentativa de homici-
dio» de un menor de edad. Se 
secuestró un teléfono celular y 
otros objetos de interés por un 
hecho en el que un adolescente 
sufrió heridas con arma blanca 
por parte de otro joven al que se 
logró identificar.

En los operativos colabo-

En el mediodía de este miér-
coles, la senadora nacional 

por Chubut, Edith Terenzi, fue 
víctima de un robo en Trelew, 
tras la rotura de una ventanilla 
de su vehículo particular. El he-
cho ocurrió en plena luz del día, 
dejando a la senadora sin algu-
nas de sus pertenencias.

En un comunicado, Teren-
zi expresó su agradecimiento 
por la pronta respuesta de las 
autoridades locales: “Quiero 
agradecer la intervención de los 
efectivos de la Policía de la Sec-
cional 4ta, del propio Jefe de la 
Fuerza, del Ministro Iturrioz y 
de los integrantes de la Brigada 

PREOCUPA EL INCREMENTO DEL DELITO 

La senadora Edith Terenzi 
fue víctima de un robo en Trelew 

de Investigaciones de Trelew; 
quienes se pusieron a disposi-
ción y actuaron con premura”.

La senadora también subra-
yó su preocupación por el au-
mento de la delincuencia en la 
ciudad. “Lamentablemente es 
un hecho más que se suma a la 
delincuencia diaria que se re-
gistra en nuestra ciudad, desta-
cando que hay muchas personas 
que se esfuerzan para combatir-
la”, señaló.

Además, la legisladora na-
cional expresó su gratitud hacia 
un comerciante local que brindó 
asistencia en el momento del in-
cidente y llamó a la policía. 

raron la comisaría 4°, Infante-
ría, Sección Canes y la Policía 
Científica en cumplimiento de 
las disposiciones del Ministerio 
Público Fiscal de la ciudad.

Comodoro Rivadavia
En tanto, en la ciudad de Como-
doro Rivadavia, la Policía del 
Chubut secuestró un vehículo, 
un arma de fuego y municio-
nes relacionados a una causa de 
«amenazas».

Por su parte, la División In-
vestigaciones de Comodoro Riva-
davia efectuó «tres allanamientos 
y registros domiciliarios» en vir-
tud de una causa «de amenazas» 
en los que se identificó a todas las 
personas presentes en la vivienda 
y se incautó un vehículo particu-
lar para su posterior requisa, ade-
más de un arma de fuego calibre 
22 mm, cartuchos a bala calibre 9 
mm. y otros elementos importan-
tes para la investigación.

Colaboraron en estos proce-
dimientos personal del GEOP y 
se informaron los resultados a la 
Dra. Antonela Symankevich del 
Ministerio Público Fiscal local.

Rawson
En la ciudad capital, la División 
de Investigaciones de Rawson 
hizo dos allanamientos en vivien-
das particulares en relación con 
un hurto, en el que se identificó a 
las personas presentes en el lugar.

Además, se secuestró un ve-
hículo particular que se trasladó 
hacia el puesto policial. 
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El Gobierno oficializó los 
cambios que impactarán 
en Régimen Simplificado 

para Pequeños Contribuyentes, 
comúnmente conocido como mo-
notributo. Cómo impactará en la 
facturación.

Mediante el Decreto 661 pu-
blicado en el Boletín Oficial, el 
presidente Javier Milei puso en 
marcha las modificaciones imple-
mentadas mediante la sanción del 
paquete fisca, denominado Medi-
das Fiscales Paliativas y Relevan-
tes, que fueran aprobado por el 
Congreso a fines de junio pasado.

Allí se informa que, tal como 
fuera aprobado en la ley, la AFIP 
«efectuará las actualizaciones dis-
puestas (…) en los meses de enero 
y julio de cada año considerando, 
en cada caso, la variación del Ín-
dice de Precios al Consumidor 
(IPC) que suministre el INDEC.

Cómo quedan las 
escalas del monotributo
Con la publicación en el Boletín 
Oficial, el Gobierno dio a cono-
cer la letra chica de los cambios 
implementados en el monotribu-
to. De acuerdo a la categoría, los 
montos de facturación aumenta-
ron entre un 201% y un 301%. En 
tanto que el monto de los alquile-
res devengados anuales se incre-

MEDIDAS FISCALES 

Oficializan cambios en el monotributo

mentó del 211% al 309%.
Categoría A: pasará de 

$2.108.288,01 a $6.450.000 lo que 
representa un alza de 206%

Categoría B: pasará de 
$3.133.941,63 a $9.450.000 lo que 
representa un alza de 202%

Categoría C: pasará 
$4.387.518,23 a $13.250.000 lo 
que representa un alza de 208%

Categoría D: pasará de 
$5.449.094,55 a $16.450.000 lo 

que representa un alza de 202%
Categoría E: pasará de 

$6.416.528,72 a $19.350.000 lo 
que representa un alza de 202%

Categoría F: pasará de 
$8.020.660,9 a $24.250.000 lo 
que representa un alza de 203%

Categoría G: pasará de 
$9.624.793,05 a $29.000.000 lo 
que representa un alza de 202%

Categoría H: pasará de 
$11.916.410,45 a $44.000.000 lo 

que representa un alza de 270%
Categoría I: pasará de 

$13.337.213,22 a $49.250.000 lo 
que representa un alza de 269%

Categoría J: pasará de 
$15.285.088,04 a $56.400.000 lo 
que representa un alza de 269%

Categoría K: pasará de 
$16.957.968,71 a $68.000.000 lo 
que representa un alza de 301%

Las principales claves de los 
cambios en el monotributo

El juez federal Sebastián Casa-
nello se declaró incompetente 

para investigar la denuncia por 
supuesto encubrimiento contra el 
gobernador de Corrientes, Gusta-
vo Valdés, en el marco de la desa-
parición del niño Loan Peña, que 
fue presentada por el fiscal Gui-
llermo Marijuán.

En este sentido, la causa será 
tratada en la Justicia Federal de 
Goya y no en los tribunales de Co-
modoro Py. La decisión del ma-
gistrado es a raíz de una cuestión 
de jurisdicción.  

El fiscal había denunciado al 
mandatario provincial por presun-
to encubrimiento, abuso de autori-
dad e incumplimiento de los debe-
res de funcionario público.

La acusación alcanza también 
a al senador correntino Diego Pe-
llegrini; al desplazado ministro de 
Seguridad de la provincia, Buena-
ventura Duarte; a su sucesor, Al-
fredo Vallejos; y al abogado José 
Fernández Codazzi, entre otros.

El caso había quedado por sor-
teo en manos del titular del Juzga-

CASO LOAN PEÑA 

Casanello se declaró incompetente 
para investigar la denuncia contra Valdés

do Criminal y Correccional Fede-
ral N° 7, Sebastián Casanello.

El gobernador radical de Co-
rrientes quedó en medio de la po-
lémica semanas atrás cuando an-
ticipó en sus redes sociales que la 
tía del niño desparecido, Laudelina 
Peña, había denunciado amenazas 
de parte de María Victoria Cailla-
va y Carlos Pérez, quienes según 
ella habían atropellado a Loan.

“Se ha dado un gran paso en la 
resolución del Caso Loan”, aseguró el 
Valdés el 29 de junio, y agregó: “Lau-
delina declaró tanto ante la Fiscalía 
General como ante la Fiscalía Pro-
vincial de Corrientes y habría narra-
do cómo fueron los hechos del caso 
Loan. Todo lo actuado está remitién-
dose ante la Justicia Federal para que 
proceda conforme a derecho”.  

Consultado por la agencia No-
ticias Argentinas, José Peña, el 
padre de Loan, celebró la denun-
cia contra el gobernador Valdés.

“Es una gran noticia. No podía 
creerlo”, resaltó a este medio el 
papá del niño que ya lleva 41 días 
lejos de su casa. 

Además de incrementarse los 
montos de facturación, también 
aumentan las cuotas impositivas, 
de seguridad social y obra social. 
Para el caso de la cuota impositiva 
aumenta entre el 278% y 510%, la 
cuota de seguridad social entre el 
212% y 343% y la cuota de obra 
social entre 212% y 214%.

Sumando todos los paráme-
tros, las cuotas a pagar irán de 
$26.600 (categoría «A») hasta 
$280.734 (categoría «H»). Actual-
mente, los montos van de $12.128 
a $66.111.

Además, el decreto dispone 
que cuando de la proyección anual 
«surja que el sujeto queda exclui-
do del régimen, por haberse su-
perado los límites máximos apli-
cables, el pequeño contribuyente 
permanecerá dentro del Régi-
men Simplificado para Pequeños 
Contribuyentes (RS), debiendo 
encuadrarse -hasta la próxima 
recategorización semestral-, en la 
Categoría K”.

Por otro lado, indica que si 
las personas habían renunciado 
al Régimen pero continúan con 
su actividad, podrán volver a ad-
herir al RS en cualquier momento 
-en la medida en que cumplan con 
ciertas condiciones exigidas- en la 
categoría que les corresponda, sin 
los beneficios. 
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El equipo argentino de rugby 
seven comenzó su partici-
pación en los Juegos Olím-

picos de París 2024 con el pie de-
recho, al vencer por 31-12 a Kenia 
en el debut. Establecidos como 
uno de los candidatos a subirse al 
podio, ya que fueron medalla de 
bronce en Tokio 2020, los Pumas 
abrieron su camino a un nuevo 
sueño olímpico.

La victoria albiceleste llegó 
gracias a los tries de Agustín Fra-
ga, Tomás Elizalde, Luciano Gon-
zález y Marcos Moneta, sumados 
a las conversiones de Joaquín Pe-
llandini y Santiago Mare. Ahora 
tocará descansar hasta las 14.30, 
horario en el que enfrentará a Sa-
moa por el segundo encuentro de 
la primera fase.

El partido comenzó en desven-
taja absoluta, con los silbidos de 
los hinchas franceses en el estadio 
y el try de Kenia en el arranque. A 
los tres minutos, con una Argen-
tina desconectada e irregular en 
defensa, Chrisant Ojwang apoyó y 
Anthony Mboya metió la conver-
sión para poner el 0-7.

Casi la totalidad del Stade de 
France apoyaba a los keniatas, 
pero los Pumas supieron descon-
tar a través de Fraga antes del en-
tretiempo. Apenas un minuto des-

PARÍS 2024 

Los Pumas comenzaron con una victoria 
ante Kenia en los Juegos Olímpicos

pués de que comenzara la segunda 
etapa, pasaron al frente gracias al 
segundo try de Fraga y la conver-
sión de Pellandini.

No obstante, Kenia empató rá-

pidamente el encuentro con un try 
de Kevin Wekesa y puso las cosas 
igualadas en 12. Unos segundos 
después, Elizalde, que había in-
gresado por Tobías Wade, desni-

veló al apoyar en el in-goal y Pe-
llandini aportó la clave conversión 
para alejarse 19-12.

Con la ventaja a su favor, los 
Pumas sentenciaron la victoria 

con los tries de González y Mo-
neta, así como la conversión de 
Mare. De esta manera, comenza-
ron a paso firme su camino por el 
sueño de una medalla en París. 

En un partido que quedará para 
la historia por su insólito final, 

la Albiceleste perdió en su debut en 
París 2024 luego de un parate de 
dos horas por incidentes.

Un escándalo sin precedentes 
lo que ocurrió en el debut de la 
Selección Argentina Sub 23 en los 
Juegos Olímpicos París 2024. La 
Albiceleste perdía por dos goles 
de ventaja por un doblete de Sou-
fiani Rahimi en el Estadio Geo-
ffroy-Guichard, Giuliano Simeo-
ne marcó el descuento y Cristian 
Medina sentenció el empate en el 
minuto 60 del segundo tiempo. Por 
incidentes provocado por los ma-
rroquíes, el juego se interrumpió 
durante dos horas, pero los jugado-
res volvieron al campo de juego, el 
VAR anuló el tanto de la igualdad 
y los de Javier Mascherano cayeron 
por 2-1.

En un primero tiempo sin emo-
ciones, el equipo de Javier Masche-
rano probó en los pies de Thiago 
Almada, con la presión de Lucas 

ESCÁNDALO EN EL PRIMER PARTIDO DE LA SELECCIÓN DE FÚTBOL 

Anulan un gol tras hora y media y Argentina 
perdió con Marruecos en los JJOO 

(sí, 60) del segundo tiempo: Thia-
go Almada sacó un potente remate 
que el arquero desvió, posterior-
mente dos travesaños, primero por 
un bombazo de Nicolás Otamendi 
y luego tras un cabezazo de Bruno 
Amione, pero la pelota le quedó en 
la cabeza a Cristian Medina, que 
estableció la agónica igualdad.

Sin embargo, ahí arrancó el 
escándalo. Hinchas marroquíes 
tiaron una bomba de estruendo en 
el sector del banco de suplentes y 
muchos invadieron el terreno de 
juego, por lo que los futbolistas se 
retiraron a los vestuarios. La segu-
ridad retiró a los hinchas, pasaron 
dos horas pero los protagonistas 
regresaron, el juez finalmente anu-
ló el gol de Medina por un offside 
previo de Amione y el juego se rea-
nudó, pero Argentina no tuvo tiem-
po y cayó por 2-1 ante Marruecos. 
Este sábado a las 10.00, la Albice-
leste tendrá su segunda participa-
ción en los Juegos Olímpicos París 
2024 ante Iraq. 

Beltrán y Julián Álvarez, pero sin 
generar situaciones de riesgo. Del 
otro lado, el combinado africano 
tampoco lograba lastimar pero, 
cuando parecía que el primer tiem-
po terminaba igualado sin goles, 
Ilias Akhomach metió magia con 
un taco fenomenal para Achraf 
Hakimi, que llegó al fondo y metió 
el centro bajo para la aparición de 

Soufiani Rahimi, que la empujó al 
gol.

En el arranque del complemen-
to, otra vez Akhomach complicó 
por derecha, se metió en el área 
a pura gambeta y el árbitro cobró 
penal tras un leve empujón de Julio 
Soler. Rahimi se hizo cargo de la 
ejecución, se la cruzó a Gerónimo 
Rulli y sentenció su doblete para 

estirar la ventaja. Rápidamente, 
Argentina encontró respuesta y 
llegó al descuento a través de Giu-
liano Simeone, que había ingresa-
do minutos atrás, tras un remate 
de Soler que llegó a desviar en el 
segundo palo.

A partir de ahí, los del Jefecito 
fueron con todo en búsqueda del 
empate, que llegó en el minuto 60 
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La vicepresidenta de Estados 
Unidos, Kamala Harris, al-
canzó el apoyo de suficien-

tes delegados como para garanti-
zar su nominación en el Partido 
Demócrata como candidata a las 
elecciones presidenciales de no-
viembre, al tiempo que comenzó 
este martes su campaña con un 
acto en Milwaukee donde arreme-
tió contra su rival republicano, el 
expresidente Donald Trump.

El congresista de California, 
Robert Garcia, fue el primero en 
anunciar el apoyo de los delega-
dos. «California acaba de votar 
unánimemente para nominar a 
Kamala Harris para presidenta. 
¡Nuestros delegados pusieron a 
la vicepresidenta por encima del 
número requerido que necesita 
para ser nuestra nominada para la 
convención!», escribió en una pu-
blicación en redes sociales.

El apoyo a la vicepresidenta 
se suma a la recaudación de más 
de 81 millones de dólares en solo 
24 horas tras el anuncio del presi-
dente, Joe Biden, de no buscar la 
reelección, marcando un hito en la 
actual campaña presidencial esta-
dounidense.

El proceso de nominación
Para ganar la nominación en la 
primera vuelta de la votación, un 
candidato necesita el apoyo de al 
menos 1.976 delegados de un total 
de 4.000. Las promesas de apoyo 
por parte de los delegados son una 
muestra simbólica de aval a Ha-
rris, puesto que los delegados po-
drían cambiar de opinión de aquí 
a la votación en agosto. Harris no 

ELECCIONES EN ESTADOS UNIDOS 

Kamala Harris alcanzó el apoyo de 
suficientes delegados para su candidatura

se convertiría oficialmente en la 
candidata presidencial del partido 
hasta que los delegados voten for-
malmente en una votación nomi-
nal virtual que se espera concluya 
el 7 de agosto.

La vicepresidenta ya es la can-
didata favorita de los demócratas 
tras haber recibido el apoyo del 
propio presidente Biden, la expre-
sidenta de la Cámara de Repre-
sentantes, Nancy Pelosi, y todos 
los gobernadores demócratas del 
país. Sin embargo, se podrían pre-
sentar otros candidatos que consi-
gan las firmas de nominación de 
al menos 300 delegados, y no más 
de 50 de un solo estado.

Si solo un candidato, con toda 
probabilidad Harris, alcanza el 
umbral de 300 firmas, la vota-
ción virtual podría tener lugar 
tan pronto como el 1 de agosto, 
dijeron funcionarios del partido a 

medios locales el lunes, y si hay 
varios candidatos, la votación 
se llevaría a cabo días después, 
pero se completaría antes del 7 de 
agosto. En tanto, si la nominación 
se produce a principios de agosto, 
la convención demócrata que se 
celebrará el 19 de agosto en Chi-
cago, será una función puramente 
ceremonial.

Acto en Milwaukee
Mientras tanto Harris, se metió de 
lleno en la campaña con un acto 
en Milwaukee, donde recordó su 
trayectoria como fiscal, incluida 
su labor como fiscal general de 
California, para compararse con-
tra Trump, y prometer que lo hará 
rendir cuentas. «Como fiscal, me 
enfrenté a delincuentes de todo 
tipo: aquellos que abusaban de 
mujeres, estafadores que engaña-
ban a consumidores, tramposos 

Un tribunal español condenó a 
18 años de cárcel a un hombre 

que envió en 2022 seis cartas con 
explosivos al presidente del gobier-
no, Pedro Sánchez, la ministra de 
Defensa, Margarita Robles, una 
empresa de armas, las embajadas 
de EE.UU. y Ucrania en Madrid y 
el centro de satélites de una base aé-
rea. Los magistrados de la Audiencia 
Nacional española condenaron a 10 
años de prisión al español Pompeyo 
González Pascual por terrorismo y a 
ocho años por fabricación, tenencia, 
colocación y empleo de aparatos ex-
plosivos, inflamables o incendiarios 
con finalidad terrorista, según la sen-
tencia conocida este martes.

«Una gran conmoción 
en la sociedad»
El condenado, un jubilado de 76 

ESPAÑA 

Condenan a un jubilado que envió cartas bomba a Pedro Sánchez
años simpatizante de Rusia, ac-
tuó con «el propósito de causar 
una gran conmoción en la socie-
dad española que ejerciese pre-
sión para que los gobiernos de 
España y de los Estados Unidos 
de América y otras entidades ra-
dicadas en territorio español de-
jasen de prestar apoyo a Ucrania 
en la guerra sostenida por este 
Estado contra Rusia». Todos los 
explosivos fueron desactivados o 
detonados de manera controlada 
una vez detectados por los servi-
cios de seguridad, salvo el desti-
nado a la embajada de Ucrania, 
que estalló y causó heridas a un 
empleado, y deberá ser indemni-
zado con 1.500 euros (1.600 dó-
lares).

La cantidad de explosivos 
empleada en los envíos era su-

ficiente, según el tribunal, para 
producir lesiones de distinta con-
sideración, tanto por la explosión 
como por los impactos de la me-
tralla y otros elementos. Así die-
ron por cumplidos los requisitos 
del delito de terrorismo en tanto 
González Pascual buscaba «de 
manera dolosa que los destinata-
rios de los envíos postales resul-
tasen lesionados al abrirlos».

El jubilado se defendió alu-
diendo a «su curiosidad por ad-
quirir los más variados cono-
cimientos y a sus habilidades 
manuales, como explicación para 
su actividad en Internet y las 
compras de materiales y herra-
mientas para los artefactos», na-
rró la Audiencia Nacional, sobre 
unas explicaciones que consideró 
«escasamente consistentes». 

que violaban las normas para be-
neficio propio. Así que escúchen-
me bien: conozco a los tipos de la 
naturaleza de Trump», manifestó.

Sus palabras fueron recibi-
das con ovaciones por las 3.000 
personas, según el recuento de la 
campaña, que se reunieron en un 
instituto de Milwaukee. Los asis-
tentes recibieron a Harris visible-
mente emocionados, aplaudiendo 
y coreando su nombre: «¡Kamala, 
Kamala!».

Uno de los momentos más 
emotivos se produjo cuando Ha-
rris empezó a enumerar algunas 
de las políticas que Trump po-
dría implementar si regresa a la 
Casa Blanca, como restricciones 
al acceso a cuidados sanitarios 
para quienes tienen enfermedades 
crónicas como el asma, algo que 
eliminó la reforma sanitaria de 
Barack Obama (2009-2017).

«Estados Unidos probó estas 
políticas económicas fallidas an-
tes, pero no vamos a retroceder. 
No vamos a volver atrás. Les diré 
por qué no retrocederemos, ¡por-
que la nuestra es una lucha por el 
futuro!», exclamó Harris, provo-
cando una reacción instantánea 
del público. «¡No vamos a vol-
ver atrás!», «¡no vamos a volver 
atrás!» corearon en respuesta los 
asistentes con tal entusiasmo que 
la vicepresidenta se vio obligada a 
hacer una pausa, sonriendo ante la 
efusividad de la multitud.

En todo momento, la candi-
data intentó marcar un claro con-
traste con Trump. Destacó cómo 
ella se dedicó a poner a criminales 
en la cárcel durante su trayectoria 

como fiscal que culminó con el 
cargo de fiscal general de Cali-
fornia (2011-2017), mientras que 
Trump en abril pasado fue decla-
rado culpable de 34 cargos por fal-
sificar registros comerciales para 
ocultar una relación con la actriz 
Stormy Daniels.

Las encuestas
Los últimos sondeos sobre los 
comicios presidenciales en Es-
tados Unidos muestran números 
ligeramente mejores para la vi-
cepresidenta, aunque también, al 
igual que el presidente Joe Biden, 
perdería las elecciones contra el 
republicano Donald Trump. Estas 
encuestas se realizaron antes del 
anuncio del domingo de Biden de 
renunciar a la reelección, por lo 
que preguntados por Harris, los 
encuestados respondían a una si-
tuación hipotética.

La más reciente, la encuesta 
de YouGov para CBS News, daba 
a Trump cinco puntos de ventaja 
sobre Biden (52% a 47%) por solo 
tres sobre Harris (51% a 48%). 
Otra de NBC News daba la misma 
ventaja de dos puntos para Trump 
(45% a 43% con Biden y 47% a 
45% con Harris), mientras que 
una de Fox News daba idéntico re-
sultado de 49% a 48% en favor del 
expresidente independientemente 
del rival.

El sondeo de Marist para NPR 
y PBS era el único que daba ma-
yoría al binomio demócrata y, en 
este caso, daba una mejor venta-
ja a Biden sobre Trump (50% a 
48%), que a Harris sobre Trump 
(50% a 49%). 

INTERNACIONALES



 12 Jueves 25 de Julio de  2024ECOLOGÍA

Las tendencias de las tempe-
raturas están en aumento en 
todo el territorio nacional, 

alcanzando casi los dos grados en 
la región noroeste de Argentina 
(NOA). Ese incremento se relacio-
na con la suba sostenida de casos 
de dengue que se viene registran-
do en los últimos años en el país. 
Así lo indica Elizabet Estallo, in-
vestigadora del Conicet en el Insti-
tuto de Investigaciones Biológicas 
y Tecnológicas de la Facultad de 
Ciencias Exactas, Físicas y Natu-
rales de la UNC especializada en 
esta temática, y coautora de un es-
tudio que analiza la relación entre 
variables climáticas e incidencia 
del dengue en Argentina publica-
do recientemente.

“Son las temperaturas míni-
mas en aumento las que deter-
minan que los mosquitos estén 
activos más tiempo, con más nú-
mero de días con temperaturas 
óptimas para la transmisión del 
virus dengue”, indica Estallo. Eso 
es precisamente lo que sucede en 
Córdoba: “En la provincia tene-
mos temperaturas mínimas que 
superan los 12 grados, por encima 
del umbral que Aedes aegypti ne-
cesita para crecer y reproducirse. 
Y si tenemos más meses del año 
con mínimas superiores a ese 
umbral de manera sostenida en 
el tiempo, el mosquito estará ac-
tivo más tiempo y prolongará su 
actividad. Actualmente, tenemos 
registros de la actividad del vec-
tor hasta finales de mayo, veremos 
hasta cuándo se prolonga durante 
esta temporada”.

Junto a un equipo de investi-
gación, Estallo llevó a cabo un es-
tudio que incluyó el análisis para 
todo el país, del que se desprende 
que el cambio climático incide en 
las epidemias de dengue registra-
das en las últimas décadas y en la 
transmisión del virus en diferen-
tes regiones de Argentina. El es-
tudio analiza y compara cómo se 
comportaron las variables clima-
tológicas (temperatura y precipi-
tación), epidemiológicas (número 
de casos de dengue reportados) y 
biológicas (rangos de temperatura 
óptimos para la transmisión del 
mosquito) en dos períodos histó-
ricos: uno en el que no hubo casos 
de dengue (1976-1997) y otro en 
el que se registraron brotes impor-
tantes (1998-2020).

Números
Doce de las 20 ciudades analiza-
das (es decir, el 60%) mostraron 
un aumento en el número de días 
adecuados para el vector, princi-
palmente ciudades del centro del 
país, donde los casos de dengue 
vienen en aumento en las últimas 
décadas.

“Observamos que la presencia 
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¿Cómo impacta el cambio climático 
a la epidemia de dengue en la Argentina? 

y expansión del dengue y de bro-
tes epidémicos hacia regiones en 
las que antes no se había registra-
do circulación del virus coincide 
con el aumento de la temperatura 
y anomalías en el largo plazo. En 
cambio, no parecen estar asocia-
dos a cambios en las precipitacio-
nes”, apunta la científica.

Las conclusiones indican 
también que el número de días 
con temperaturas óptimas para la 
transmisión del dengue viene au-
mentando desde 1976. Además, 
la cantidad de meses con tem-
peraturas ideales para la trans-
misión también subió entre los 
períodos analizados, aunque en 
menor medida.

Así, cuanto más tiempo viva 
el vector del dengue, mayor es su 
capacidad de contagio. “Un mos-
quito con el virus infecta durante 
toda su vida. En el laboratorio he-
mos comprobado que puede vivir 
un mes. Así que un sólo mosquito 
picando gente un mes completo, 
levanta sensiblemente el número 
de casos”.

Los resultados del estudio 
prevén, además, que la expan-
sión y transmisión del dengue 
irá en aumento a medida que las 
temperaturas mínimas sean cada 
vez más altas. A escala global, la 
temperatura promedio de la su-
perficie de la Tierra viene en as-
censo: 2023 fue el año más calu-
roso de la historia y se pronostica 
que 2024 puede ser todavía más 
caluroso, según el Servicio de 
Cambio Climático de Copernicus 

(C3S), el Programa de Observa-
ción de la Tierra del programa 
espacial europeo.

Dónde hay más mosquitos
Detectar las zonas de la ciudad de 
Córdoba con mayor temperatura 
y diversidad de mosquitos -entre 
ellos, el transmisor del dengue- es 
el objetivo de un estudio financia-
do por la National Geographic, 
que inició en 2021 y se encuentra 
en etapa de elaboración de conclu-
siones. El proyecto fue desarrolla-
do por especialistas de la UNC y 
el Conicet e incluyó la colocación 
de 60 trampas en 30 sitios distri-
buidos en toda la ciudad, junto 
con la medición de la temperatu-
ra en esas zonas y el cruce de la 
información de campo con imáge-
nes satelitales.

Treinta sitios de la ciudad de 
Córdoba donde se colocaron dos 
tipos de trampas (de luz y pegajo-
sas) durante 6 meses para registrar 
actividad de Aedes aegypti. Fuen-
te: Mapa elaborado por Juan Ariel 
Insaurralde. Doctor en Geografía. 
Profesional principal Conicet. 
Instituto de Investigaciones Bio-
lógicas y Tecnológicas (IIByT). 
2024.

De acuerdo con la toma de 
muestras realizadas durante seis 
meses en una treintena de sitios 
de la ciudad, se encontró la ma-
yor abundancia de mosquitos en 
las zonas sur y sureste de la ca-
pital cordobesa, asociadas a ur-
banizaciones de nivel medio, de 
viviendas con patios y espacios 

verdes. Pero además hallaron allí 
una mayor biodiversidad. “Es de-
cir, en las zonas sur y sureste no 
sólo hay una mayor abundancia de 
mosquitos de todas las especies -y 
no únicamente de Aedes aegypti. 

El muestreo evidenció que en 
toda la ciudad se identificaron 13 
especies de mosquitos adultos, de 
las cuales las más abundantes son 
Culex quinquefasciatus” data-to-
ggle = “tooltip” title = “Vector 
de la filariasis causada por el ne-
matodo Wuchereria bancrofti en 
las regiones tropicales y subtro-
picales.”>Culex quinquefasciatus 
(más del 70%) y Aedes aegypti 
(cerca del 10%). Aunque esa rela-
ción se invierte durante el verano, 
ambas especies son de importan-
cia sanitaria por ser vectores de 
virus, que provocan enfermeda-
des en humanos como la ence-
falitis de San Luis y el dengue, 
respectivamente.

Proyecto de ciencia 
ciudadana en las escuelas
Más allá de las condiciones fa-
vorables para la transmisión del 
virus, lo central continúa siendo 
trabajar a nivel de concientización 
y sensibilización para modificar 
conductas y prácticas que favo-
recen la proliferación del vector. 
“Los seres humanos estamos 
creando las condiciones para que 
se reproduzca el Aedes aegypti 
al dejar cacharros y recipientes 
donde ponen sus huevos y larvas. 
Tengamos en cuenta que este mos-
quito únicamente puede reprodu-

cirse en recipientes artificiales co-
locados por las personas y no en 
charcos o espejos de agua natura-
les, como es el caso del Culex, por 
ejemplo, que puede nacer y crecer 
en ambos medios”, apunta Estallo.

En ese marco, el equipo de 
Estallo lleva adelante el proyec-
to de ciencia ciudadana “Cambio 
climático y dengue” junto con la 
Universidad de Virginia Tech (Es-
tados Unidos). Financiado por la 
fundación BWF, actualmente se 
desarrolla en cinco escuelas se-
cundarias públicas y privadas de 
la ciudad de Córdoba y una de 
Villa Carlos Paz, y participan 179 
estudiantes de 4º, 5º y 6º año. Co-
menzó a implementarse en 2023 y 
durante este año está realizando la 
primera temporada de muestreo, 
en la que los y las estudiantes 
deben colocar las trampas en sus 
viviendas y reemplazarlas sema-
nalmente, entre otras acciones.

Los gastos de logística y mate-
rial son provistos por el equipo de 
investigación pero la iniciativa re-
quiere que se involucre toda la co-
munidad educativa. “Apuntamos 
a trabajar con toda la comunidad 
educativa para modificar hábitos y 
crear conciencia. Hemos realizado 
charlas en las escuelas en materia 
de prevención, y firmamos conve-
nios entre la Facultad de Ciencias 
Exactas, Físicas y Naturales de la 
UNC y los establecimientos esco-
lares vinculados a este proyecto, 
que prevemos se extenderá por 
dos años más”, comenta la inves-
tigadora. 



 13 Jueves 25 de Julio de  2024ECOLOGÍA

Este jueves 24, el Progra-
ma Dinámica del Plancton 
Marino y Cambio Climá-

tico del Instituto Nacional de 
Investigación y Desarrollo Pes-
quero (INIDEP) llevó a cabo la 
campaña número 170 en la Es-
tación Permanente de Estudios 
Ambientales (EPEA), a bordo 
del Buque de Investigación Pes-
quera Oceanográfica (BIPO) 
Mar Argentino.

La EPEA es una serie de 
tiempo ecológica situada a 27 

millas náuticas (50 km) de la 
costa de Mar del Plata (38º 28’ 
S – 57º 41’ O). Se encuentra cer-
cana a la isobata de 50 metros en 
la transición entre aguas coste-
ras y de plataforma media, he-
cho que le asigna características 
oceanográficas muy dinámicas. 
Cabe destacar que desde hace 
24 años el INIDEP realiza estu-
dios en este sitio para compren-
der las variaciones naturales de 
aquellas influidas por el cambio 
climático.

Metas y objetivos
Los objetivos principales de la 
EPEA son analizar la variación 
temporal de un ensamble de varia-
bles físicas, biogeoquímicas, de los 
componentes del plancton (bacte-
rio-, fito-, zoo, e ictio-plancton) y 
diversos procesos como produc-
ción primaria y estado nutricional 
de larvas, así como evaluar la aci-
dificación oceánica y la contami-
nación por microplásticos.

Las actividades de la cam-
paña, que tuvo como científico a 

cargo al doctor Ricardo Silva, fue-
ron planificadas para realizarse en 
horas del mediodía. Se realizaron 
perfiles en la columna de agua de 
temperatura, salinidad, fluores-
cencia in vivo y oxígeno disuelto 
con un CTD.

En diferentes profundidades 
se recolectaron muestras de agua 
de mar con botellas “Niskin” para 
el análisis de oxígeno disuelto, 
nutrientes, pH y alcalinidad total, 
salinidad, clorofila a, diversidad 
de pigmentos, absorción del ma-

terial particulado, análisis bacte-
riológico, abundancia y diversi-
dad del fitoplancton, abundancia 
de microplásticos, determinación 
de isótopos estables en muestras 
de plancton y para estudios de la 
condición nutricional de larvas 
de anchoíta. Además, se reali-
zó un barrido vertical con red de 
fitoplancton, y muestreo de zoo-
plancton e ictioplancton con red 
Mini-Bongo y Bongo abarcando 
así toda la diversidad del plancton 
marino. 

CAMPAÑA Nº 170 EN LA ESTACIÓN PERMANENTE DE ESTUDIOS AMBIENTALES 

A pesar de todo, el INIDEP sigue controlando 
el cambio climático en el mar argentino

En el marco de “Pale Blue Dot: 
Vi La amplia diversidad de 

flora y fauna de la Patagonia no 
deja de sorprender, incluso a los 
nativos. Más aún, cuando se trata 
de animales difíciles de ver por su 
hábitos y características físicas. 

Es por eso que se celebró el 
registro de un ejemplar de monito 
del monte en el Parque Nacional 
Lanín. La especie es sumamente 
escurridiza y es endémica de los 
bosques de la Patagonia de Argen-
tina y Chile. Su nombre científico 
es Dromiciops gliroides y es un 
pequeño mamífero marsupial.

Monito del monte 
En nuestro país, la distribución de 
su población se acota al Parque 
Nacional Lanín y el Parque Na-
cional Nahuel Huapi. Es un ani-
mal que habita cañaverales desde 
los 350 hasta los 1800 metros de 
altura, por lo cual es complejo di-

EN EL PARQUE NACIONAL LANÍN

Registran un ejemplar del misterioso monito del monte 
pial pequeña y bien desarrollada.

Construye nidos con hojas de 
caña musgo y pasto bajo rocas, 
troncos caídos o entre el follaje. 
Básicamente insectívoro, se ali-
menta de larvas y pupas de in-
sectos, aunque también consume 
semillas y frutos.

En cuanto a su estado de con-
servación, es considerado como 
una especie casi amenazada, lo 
que significa que es importante 
tomar medidas para proteger su 
hábitat actualmente amenazado 
por la deforestación, la caza ilegal 
y la introducción de especies in-
vasoras.

El hallazgo fue realizado por 
guardaparques y personal técnico 
del Parque Nacional Lanín, quie-
nes llevan a cabo el monitoreo 
mediante cámaras trampa, de ga-
nado bagual en la Reserva Natural 
Estricta en el área de Queñi dentro 
del marco del Proyecto Huemul. 

visarlo.
El monito del monte es de há-

bito nocturno y es conocido por 

sus capacidades para trepar. Tiene 
un aspecto similar al de un ratón, 
pero posee una cola larga prensil. 

Con cara ligeramente gris y ojos 
redondeados por un anillo oscuro. 
La hembra tiene una bolsa marsu-
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La relación entre la actividad 
física y la salud es un tema 
de interés constante en la 

comunidad científica y médica, 
especialmente en el contexto de 
la creciente prevalencia de sobre-
peso y obesidad. Según la última 
Encuesta Nacional de Factores de 
Riesgo, en Argentina, el 61,2 por 
ciento de la población presenta 
sobrepeso u obesidad, lo que su-
braya la urgencia de abordar este 
problema de salud pública de ma-
nera efectiva. 

Un estudio reciente, llevado a 
cabo por investigadores de la Uni-
versidad de Sydney, Australia, re-
vela una nueva dimensión en esta 
batalla al destacar el papel signi-
ficativo que puede desempeñar 
la actividad física nocturna en la 
prevención de los riesgos asocia-
dos con la obesidad y sus compli-
caciones.

Este trabajo, publicado en la 
revista Diabetes Care, ofrece re-
sultados alentadores derivados de 
un exhaustivo seguimiento de la 
actividad física de 30 mil perso-
nas durante casi ocho años. Los 
hallazgos revelan que la práctica 
de actividad aeróbica de intensi-
dad moderada a alta, entre las 18 y 
las 23 horas está asociada con un 
riesgo considerablemente menor 
de muerte súbita y enfermedades 
cardiovasculares en personas con 
obesidad.

Uno de los aspectos más des-
tacados del trabajo es la impor-
tancia de la frecuencia de la acti-
vidad física nocturna, medida en 
sesiones breves de tres minutos o 
más, en contraste con la cantidad 
total de actividad física diaria. 
Esto sugiere que la regularidad en 
la práctica de ejercicio durante la 
noche puede ser fundamental para 
reducir los riesgos asociados con 
la obesidad.

Es importante subrayar que si 
bien hacer ejercicios por sí solos 
no constituye una solución única 

CLAVES PARA PREVENIR LA OBESIDAD Y SUS COMPLICACIONES ASOCIADAS 

Estudian cómo el ejercicio 
nocturno puede salvar vidas 

datos de salud (de los Servicios 
Nacionales de Salud y los Regis-
tros Nacionales de Escocia) para 
seguir la trayectoria de salud de 
los participantes durante 8 años. 
En ese período se registraron 
1.425 muertes, 3.980 eventos car-
diovasculares y 2.162 eventos de 
disfunción microvascular.

Para limitar el sesgo, se tuvie-
ron en cuenta diferencias como la 
edad, el sexo, el tabaquismo, el 
consumo de alcohol, el consumo 
de frutas y verduras, el tiempo 
de sedentarismo, la MVPA total, 
la educación, el uso de medica-
mentos y la duración del sueño. 
También excluyeron a los partici-
pantes con enfermedades cardio-
vasculares y cáncer preexisten-
tes. Así, los resultados obtenidos 
son aplicables y relevantes para 
una amplia gama de poblaciones, 
lo que aumenta aún más su im-
pacto y relevancia en el ámbito de 
la salud pública.

Con todo, estos resultados 
subrayan la importancia de con-
siderar el momento y la regula-
ridad de la actividad física en la 
promoción de la salud cardiovas-
cular y la prevención de la muerte 
súbita en personas con obesidad. 
(Fuente: Universidad Nacional de 
Quilmes) 

continuamente durante 24 horas 
al día durante 7 días al inicio del 
estudio.

Luego, el equipo vinculó los 

para abordar la obesidad, estos 
hallazgos respaldan la idea de que 
pueden desempeñar un papel cru-
cial en la mitigación de los riesgos 
para la salud. Además, sugieren 
que las personas que son capaces 
de programar su actividad física 
en momentos específicos del día, 
como la noche, pueden experi-
mentar beneficios significativos 
en términos de salud cardiovascu-
lar y longevidad.

¿Cómo se hizo el estudio?
La metodología empleada en 
este trabajo merece una atención 
especial. Los investigadores uti-
lizaron un enfoque riguroso que 
implicaba el seguimiento de la 
actividad física aeróbica conti-
nua durante sesiones de tres mi-
nutos o más, abarcando una am-

plia gama de actividades, desde 
caminar rápido hasta realizar 
ejercicios estructurados o tareas 
domésticas intensas. Este enfo-
que objetivo y holístico aumenta 
la credibilidad de los hallazgos y 
proporciona una base sólida para 
las conclusiones del estudio.

Es importante destacar que 
la investigación incluyó a una 
muestra significativa de adultos 
mayores de 40 años, muchos de 
los cuales vivían con obesidad y 
diabetes tipo 2. Los participan-
tes se clasificaron en actividad 
física de moderada a vigorosa 
(MVPA, por sus siglas en in-
glés) por la mañana, por la tar-
de y por la noche según cuándo 
realizaron la mayor parte de su 
MVPA aeróbico, medido con un 
acelerómetro de muñeca usado 
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La Secretaría de Turismo de 
Puerto Madryn inauguró el 
paseo costero dedicado a la 

fauna local, que a través de nue-
va cartelería en 3D y realidad au-
mentada destaca la presencia de la 
naturaleza en la ciudad y el Golfo 
Nuevo. El acto estuvo encabezado 
por el intendente Gustavo Sastre, 
acompañado por el viceintenden-
te Martín Ebene y la secretaria de 
Turismo, Cecilia Pavia.

Objetivos
Desde la Comuna explicaron que 
en este proyecto se trabajó durante 
dos años y forma parte del progra-
ma “Promover Turismo Federal y 
Sostenible”, en el cual la ciudad 
fue seleccionada entre 125 desti-
nos turísticos del país para llevar 
adelante este proyecto de cartele-
ría que pone en valor a través de 
una forma virtual y entretenida 
la fauna local, esa que el turista 
busca en su visita, destacando el 
ambiente natural del entorno.

Este programa depende de la 
hoy Secretaría de Turismo, Am-
biente y Deportes de la Nación y 
tiene como objetivo transformar 
la experiencia turística mediante 
la implementación de tecnología 
de realidad aumentada.

“En respuesta a los desafíos 
actuales del sector turístico, don-

CONOCIENDO LA FAUNA LOCAL    

Inauguraron un nuevo paseo en Madryn 
con cartelería en 3D y realidad aumentada

de la rapidez y la adaptación son 
cruciales en la era digital, Puerto 
Madryn busca mejorar significati-
vamente la manera en que los visi-
tantes interactúan con su entorno 
natural. Con un enfoque en la con-
servación y la educación ambien-
tal, este proyecto hoy cuenta con 
un circuito de cartelería de fauna 
en 3D y realidad aumentada, el 
cual no sólo promociona el desti-
no como un punto de referencia en 
turismo sostenible, sino también 
educa y sensibiliza tanto a visitan-
tes como a la comunidad local so-
bre la importancia de preservar la 

La nueva Comisión Directiva 
del Centro de Jubilados “1 de 

Marzo” asumió tras imponerse en 
las elecciones internas desarrolla-
das unos pocos días atrás.

Con Nieves González como 
presidenta; Norberto Reule como 
vice; Susana Sayhueque Secretaria; 

el Pro secretario Víctor Tamagnone; 
Secretaria de Actas Elida Huenufil; 
Tesorera Olga Fernández; Proteso-
rera Matilde Guidet; Vocales titu-
lares Hilda Orella, Ricardo Rojas, 
Justino Gallardo, Miguel Gómez, 
se vendrán nuevos desafíos y obje-
tivos a cumplir. González sostuvo 

que para esta nueva etapa se buscará 
estar más cerca de la gente mayor, 
acompañar y también divertirse. 
Por tal motivo propuso hacer un 
baile familiar todos los meses.

El primer baile con buffet será 
el 3 de agosto a las 21.30 en Centro 
de Jubilados sobre calle Ávila. 

PUERTO MADRYN   

Asumió la nueva Comisión del 
Centro de Jubilados “1 de Marzo”

gen real a través de sus dispositi-
vos móviles, ofreciendo una expe-
riencia interactiva única.

También se llevó a cabo el 
diseño y modelado en 3D de es-
pecies emblemáticas como la 
ballena franca, el lobo marino, 
el delfín, la orca y el pingüino, 
garantizando representaciones 
precisas y, por sobre todo, edu-
cativas.

Este proyecto no solo busca 
enriquecer la experiencia turísti-
ca, sino también promover prác-
ticas sostenibles y generar con-
ciencia sobre la conservación del 
medio ambiente.

Es importante destacar que 
dentro de los 125 municipios al-
canzados oportunamente, Puerto 
Madryn fue uno de los elegidos 
para poder revalorizar y dar a co-
nocer las particularidades loca-
les, tanto naturales como cultura-
les. En este caso, especialmente 
la fauna local y referente de turis-
mo de naturaleza en la ciudad. 

biodiversidad marina y terrestre”, 
explicaron.

Experiencia educativa
A lo largo del trabajo realizado, se 
llevaron a cabo distintas acciones 
como la intervención de artistas 

locales; en este caso, Jorge Váz-
quez diseñó cada uno de los car-
teles con sus protagonistas. Ade-
más, se desarrolló una aplicación 
de realidad aumentada, la cual 
permite a los usuarios visualizar 
elementos virtuales sobre la ima-




